

Des habitants des rues de Berne, Zurich et Sismondi
Association des habitants des Pâquis
SURVAP
p. a. Mme Nadine Fischer
52, rue de Monthoux
1201 Genève
comite@survap.ch

Genève, le 23 mars 2021

Grand Conseil du Canton de Genève
M. François Lefort, président
2, rue de l'Hôtel de Ville
1204 Genève

Conseil municipal de la Ville de Genève
Mme Albane Schlechten, présidente
44, rue Coulouvrenière
1204 Genève

Pétition « VIVRE ENSEMBLE AUX PÂQUIS »

Monsieur le Président,
Madame la Présidente,

Le cœur du quartier des Pâquis, autour de l'école de Zurich, du temple des Pâquis, dans les rues de Zurich, Neuchâtel, Berne et du Môle, est depuis un bon nombre d'année un des pôles importants de la vente (et de la consommation) de la drogue à Genève. Toutefois, cette problématique s'étend dans la majeure partie du quartier, de la place des Alpes à celle de la Navigation, et notamment dans la rue Sismondi.

Cette pétition a été initiée par les habitants du quartier, et plus particulièrement par ceux qui sont les voisins directs de ce trafic, lassés par cet état de fait, par ce qu'il engendre au niveau de la vie quotidienne et du climat dégradé du quartier.

Les comportements des dealers se sont modifiés au cours des années : ils se conduisent de plus en plus en maîtres de la rue, se postant devant les portes d'accès aux immeubles, s'introduisant dans les allées, se montrant parfois menaçants et vaquant à leurs occupations tout autour du préau de l'école de Zurich et de celle de Pâquis-Centre, en toute impunité. Les clients pénètrent aussi dans les immeubles et se montrent récalcitrants lorsqu'ils sont priés de sortir. Ils abandonnent seringues, déchets et autres reliques. Cela crée un climat extrêmement désagréable, voire anxiogène.

A ces problèmes s'ajoute la vente d'alcool en dehors des heures légales dans certains établissements, connus sous le nom de « dépanneurs », ce qui engendre la consommation d'alcool dans l'espace public.

Pour inverser cette tendance pernicieuse, les habitants souhaitent que les autorités prennent en compte leurs doléances et mettent en place des mesures susceptibles d'apporter des solutions aptes à garantir une meilleure qualité de vie en milieu urbain.

Dans un premier temps, ils demandent une plus grande présence policière de proximité, notamment aux abords des écoles. Mais cela ne sera pas suffisant.

A moyen et plus long terme, il faudrait également envisager la présence de correspondants de nuit et une augmentation des travailleurs sociaux hors murs. Il serait aussi urgent de compléter les aménagements des zones piétonnes et de rencontre autour de l'école, dans le sens d'une végétalisation et d'une plus grande sécurité pour les enfants comme proposé, par exemple, dans les projets d'urbanisme participatifs de la Croix-Verte des Pâquis. Enfin, les bases d'un éventuel déplacement de la scène de la vente de la drogue vers des zones moins habitées pourraient également être posées.

En vous remerciant par avance pour la bienveillante attention que vous porterez à cette pétition, nous vous prions d'agréer, Monsieur le Président, Madame la Présidente, l'assurance de notre considération respectueuse.

Association des habitants des Pâquis SURVAP

Membres du comité



Simon Kerr



Brigitte Studer

PETITION

VIVRE ENSEMBLE AUX PÂQUIS

Les habitants constatent :

- Que la tension s'est accrue grandement ces derniers temps entre les habitants (tes) des Pâquis et les vendeurs de drogues principalement rue de Zurich, rue de la Navigation, rue de Monthoux et rue Sismondi,
- Que de nombreux(ses) habitants(tes) ont été victimes d'agressions verbales et physiques inquiétantes,
- Que de nombreuses personnes en particulier les personnes âgées, les femmes et les enfants hésitent à sortir de chez elles à certaines heures,
- Que les vendeurs de drogues s'introduisent dans les allées pour s'y réfugier, y cacher de la drogue, parfois y faire leurs besoins et y tiennent des propos menaçants,
- Que la tolérance indispensable et la volonté de dialogue est battue en brèche par ces comportements,
- Que des conséquences graves en termes de confrontations physiques entre habitants(tes) et vendeurs de drogues pourraient inévitablement se produire et que tout doit être fait pour les éviter,
- Qu'il est indispensable de ne pas préteriter le lien social entre les différentes communautés mais bien de le maintenir et de le renforcer,

Les habitants(tes) des Pâquis soussignés(ées) exigent :

Dès maintenant

- Une présence policière de proximité et à pieds accrue,
- Une capacité de la Police à répondre rapidement aux sollicitations des habitants(tes),
- Un contrôle systématique des ventes d'alcool en dehors des heures légales par la Police du Commerce,
- Une présence plus importante et d'une amplitude horaire plus large de la Police Municipale aux abords des écoles,

A moyen terme

- La continuité de l'action policière,
- La continuité du contrôle systématique des commerces,
- La mise en place, par la Ville de Genève et s'inspirant de l'exemple existant à Lausanne, de correspondants(tes) de nuit et le renforcement du rôle des travailleurs(euses) sociaux(ciales) hors murs sur le terrain,
- De soutenir les associations du quartier afin de favoriser la réappropriation de l'espace par les habitants(tes),
- De poser les bases d'un déplacement de la scène de la vente de drogue vers des zones non-habitées en s'inspirant d'exemples pratiqués dans d'autres villes suisses,

A long terme

- D'aménager les zones piétonnes et de réaliser le projet « Croix-Verte »,
- De mettre en place une politique d'accueil cohérente et exigeante des migrants(tes), en particulier de migrants(tes) mineurs(es),
- Une politique du commerce favorisant le professionnalisme et la diversité,
- Le rétablissement de la Brigade du bruit.

Signatures pétition Vivre ensemble aux Pâquis

Signatures version papier :

nombre de signatures	Nombre de feuilles	Total
1	1	1
2	7	14
3	1	3
4	2	8
5	1	5
6	1	6
9	1	9
10	1	10
15	1	15
16	1	16
20	1	20
23	1	23
28	1	28
29	1	29
	21	187

187 signatures sur 21 feuilles

Signatures électroniques sur change.org

114 signatures

Total : 301 signatures